

Participaron 130 alcaldes de 13 departamentos

CULMINAN EN IBAGUÉ CUMBRES DE MANDATARIOS DE RÍO

Ibagué, junio 12 de 2024. Con asistencia 26 de alcaldes de municipios ribereños de Tolima, Cundinamarca, Caldas y Boyacá, concluyó este miércoles en la capital musical de Colombia, la Cumbre de Mandatarios del Río realizada en cinco (5) ediciones a lo largo y ancho de la jurisdicción de Cormagdalena.

Estos espacios en los que entidades del Estado y representantes de entes territoriales compartieron informaciones, conocimientos y articularon acciones de desarrollo económico y social, asociados a las dinámicas productivas del primer afluente colombiano, se considera como una gran presencia efectiva en territorios por parte de la Corporación Autónoma Regional del Río Grande de la Magdalena, y una gran apuesta en la implementación de su plan de acción 2024-2027.

El propósito esencial de la cumbre, cuyo lema fue “Más acciones desde las orillas”, logró también impactar en los municipios de la cuenca media del Magdalena, donde se refrendaron compromisos para gestionar recursos ante el Sistema General de Regalías, orientados a promover el desarrollo de estas regiones, al tiempo que se reportaron avances a proyectos en curso y ejecución de nuevas iniciativas orientadas por Cormagdalena.

Álvaro José Redondo Castillo, director ejecutivo de la corporación dio a conocer las apuestas priorizadas a lo largo del río Magdalena, de las cuales se destacan la adquisición de equipos de dragado para mejorar la navegabilidad fluvial; realización de obras en encauzamiento para garantizar las condiciones del canal navegable, facilitando el tránsito de buques y de barcazas con mayor capacidad de carga; la continuidad del sistema de monitoreo especializado a las dinámicas del río, y permitir el desarrollo de economías de escala, estabilidad y recuperación de la confianza logística de los usuarios.

El funcionario hizo énfasis en el propósito de recuperar la navegabilidad en el sector comprendido entre Puerto Salgar y Barrancabermeja, que se extiende a lo largo de 256 kilómetros por los departamentos de Antioquia, Santander,

Cundinamarca, Boyacá y Caldas, con impacto directo en 22 municipios, para lo cual se atienden ocho (8) puntos críticos.

Por su parte, Astrid Pava, alcaldesa de Natagaima, Tolima resaltó que “importante darnos a conocer las oferta institucional que tiene una entidad tan importante para los municipios ribereños como lo es Cormagdalena, a través de la cual podemos acceder a recursos ya sean del sistema general de regalías o de la corporación para financiar importantes proyectos como muros de contención o protección de orillas, vitales para la comunidad”.

Adicionalmente, el alcalde de Honda, Tolima hizo un llamado a que “si el 80% de los municipios ribereños son de categoría 6, evidentemente necesitamos elevar nuestras necesidades al nivel departamental y nacional, por eso debemos aprovechar estos espacios donde podemos gestionar proyectos junto a Cormagdalena, entidad comprometida con los municipios ribereños”.

La quinta versión de la Cumbre de Mandatarios del río, convocada por Cormagdalena, reafirmó así la importancia de estos mecanismos y espacios de concertación entre Gobierno Nacional, organismos autónomos, entes territoriales y comunidades, para concertar y emprender acciones conjuntas en pro del desarrollo integral de los territorios y el bienestar de sus habitantes.

Los 130 municipios, que participaron durante el último trimestre en los encuentros realizados en Mompox, Bolívar; Santa Marta, Magdalena; Barrancabermeja, Santander; Pitalito, Huila e Ibagué, Tolima, conforman la jurisdicción de Cormagdalena, que se extienden a lo largo de más de 1,500 kilómetros del más importante río de Colombia, que representan la diversidad y riqueza cultural de los 13 departamentos que atraviesa su cauce, y que motiva todos los esfuerzos institucionales para su protección.

Fin del comunicado

Oficina de comunicaciones y prensa CORMAGDALENA